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平 成 ２ ９ 年 第 １ １ 回 教 育 委 員 会 定 例 会 

 

平成 29年第 11回教育委員会が平成 29年 10月 20日午前 9時 30分に招集され

た。出席委員、議事の大要は次のとおり。 

1 日 時 平成 29年 10月 20日（金） 午前 9時 30分から 

2 場 所 清瀬市役所 第 2委員会室 

3 付議案件 別紙議事日程のとおり 

4 出席委員 坂 田   篤 （教育長） 

 宮 川 保 之 （教育長職務代理者） 

 植 松 紀 子 （委員） 

 粕 谷   衛 （委員） 

 兵 頭 扶美枝 （委員） 

5 出席説明者 石 川 智 裕  （教育部長） 

 長 井 満 敏  （教育部参事） 

 粕 谷   勝    （教育総務課長） 

 原 口 和 之  （生涯学習スポーツ課長） 

 伊 藤 高 博  （図書館長） 

 星   治 利   （郷土博物館長） 

 福 泉 宏 介 （統括指導主事） 

 井 上 真 登  （指導主事） 

 西 山   智 （指導主事） 

 原川 健一郎  （指導主事） 

6 書 記 小 林 真 吾 （教育総務課庶務係長） 

 大 津 雄 平 
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平成 29年第 11回清瀬市教育委員会議事日程 

 

平 成 2 9 年 1 0 月 2 0 日 

午  前  9 時 3 0 分 

 

日程第 1 会議録署名委員の指名（兵頭委員） 

 

日程第 2 教育長報告 

 

日程第 3 教育委員報告 

 

日程第 4 議案第 21号  事務の臨時代理について 

 

日程第 5 議案第 22号  清瀬市社会教育委員の選任について 

 

日程第 6 議案第 23号  清瀬市郷土博物館協議会委員の選任について 

 

日程第 7 報告事項 1  重点事業（中間報告）について 

    

日程第 8 その他 第９回石田波郷俳句大会について 

 

   今後の日程について  
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議事の日程並びに議事の大要並びに議決事項 

  

開会 

坂田教育長が開会を宣言。 

 

日程第 1 会議録署名委員の指名 

 坂田教育長が兵頭委員を指名。 

 

日程第 2 教育長報告 

（坂田教育長） 

本日、定例教育委員会終了後、次年度予算にかかわる市長との懇談会が予定され

ています。教育委員会は独立行政機関として位置づいていますが、予算の編成権は

持っていません。このことはいかに教育に独立性があろうとも、清瀬の機関である限り

は、市の歩む方向性を具現する教育行政を行う、というミッションがあることを示すもの

です。 

 教育委員会では第 2 次清瀬市教育総合計画において「市民との協働」をコンセプト

の一つに掲げています。これはまさに「手をつなぎ 心をつむぐ みどりの清瀬」を教育

の側面から実現しようとするものであり、また第 4 次清瀬市長期総合計画で訴える「都

市格が高いまち」にも合致する理念です。 

 第 2次清瀬市教育総合計画で示す「循環型社会」は、人生 100年をいかに生きるか、

という高齢化社会に対する一つの解を示すものですし、イングリッシュキャンプや俳句

活動などは、清瀬にしかできない教育として子育て世代を呼び込む取り組みにつなが

るものです。 

 私は「金があれば教育は充実する」とは決して考えていません。財政状況が厳しい中

で、あれもほしい、これもほしいなどと、欲を張ろうとも思っていません。しかし、現状を

変えたりより充実させたりするには、どうしても財源が必要な施策もあります。 

 教育委員会として、第 2 次マスタープランを推進していくために不可欠である取り組

みについて、焦点化して議論できればと願っています。 

 

出席行事等 

○9月 16日（土） 中学校連合運動会 ○9月 23日（土） 中央図書館 DVD上映会 

○9月 24日（日） ティーボール大会 ○9月 30日（土） ミュージアムコンサート 

○9月 30日（土） 運動会（清瀬小学校、芝山小学校、第三小学校、第八小学校、 

第十小学校、清明小学校） 

○10月 8日（日） 青少協第二地区まつり ○10月 9日（月） 市民マラソン大会  

○10月 14日（土） 清明小保護者会 
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日程第 3 教育委員報告 

（植松委員） 

○10月 11日（水） 教育委員会訪問（第十小学校） 

 

（粕谷委員） 

○10月 11日（水） 教育委員会訪問（第十小学校） 

 

（兵頭委員） 

○9月 27日（水） 教育委員会訪問（第六小学校） 

○9月 30日（土） 運動会（芝山小学校、第三小学校、第十小学校） 

○10月 12日（木） 子ども・子育て会議 

 

（宮川教育長職務代理者） 

○9月 27日（水） 教育委員会訪問（第六小学校） 

○9月 30日（土） 運動会（清瀬小学校、芝山小学校、第三小学校、第八小学校、 

十小学校、清明小学校） 

○10月 11日（水） 教育委員会訪問（第十小学校） 

 

（休憩 教育部長より台風 21号対応について報告） 

 

日程第 4 議案第 21号 事務の臨時代理について 

（坂田教育長） 

 人事案件の為、日程を最後にずらし、非公開とする。 

 

日程第 5 議案第 22号 清瀬市社会教育委員の選任について 

（原口生涯学習スポーツ課長） 

議案第 22号清瀬市社会教育委員の選任についてご説明させていただきます。 

社会教育法の規定に基づきまして、清瀬市社会教育委員条例が設置されており、

同条例の中で、委員の任期は 2年と定められております。 

現在 7 名いる委員の皆さんに、今後の意向についてお話を伺ったところ、5 名の方

に再任いただくこととなりました。条例において、再任を妨げることはないと規定されて

おりますので、引き続きお願いしたいと考えております。また、新任の委員として、齊藤

しのぶ委員にお願いしたいと考えております。 

なお、条例上 7 名以内とされている社会教育委員ですが、現在学識経験者枠の委

員については選考中でございますので、決まり次第、教育委員会定例会にてご審議
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いただきたいと考えております。 

 

（全員異議なしで可決） 

 

日程第 6 議案第 23号 清瀬市郷土博物館協議会委員の選任について 

（星郷土博物館長） 

議案第 23 号清瀬市郷土博物館協議会委員の選任についてご説明させていただき

ます。 

清瀬市郷土博物館協議会委員の任期は 2年となっており、この度任期満了にともな

いまして、3 名の委員が退任ということで、新たに、森本昇二委員、山我正明委員、小

俣洋子委員を新任の委員として、選任したいと考えております。 

ご審議の程よろしくお願いいたします。 

 

（全員異議なしで可決） 

 

日程第 7 報告事項 1  重点事業（中間報告）について 

（粕谷教育総務課長） 

教育総務課では、今年度７つの重点事業を上げております。各事業の進捗状況に

つきましては、資料右側の「中間」欄に記載しておりますが、本日はその中から 3 つの

事業についてご説明いたします。 

まず 1つ目は、学校用務員委託事業についてでございます。本事業につきましては、

第 4 次清瀬市長期総合計画実行計画の中で「民間活力を検討する事業」として位置

付けており、今年度から第三小学校と第三中学校の 2 校で民間への委託化を開始し

ております。事業額は 2校で 650万円。各校に 1名ずつの用務員と、その他に 2校の

業務責任者 2名を配置して、合計 3名で業務にあたっております。 

導入から半年が経過しましたが、学校側の評価は良好でございます。2 年目以降の

拡大について、現在具体的な年次計画はございませんが、今回の評価を踏まえた検

討をしていくなかで委託化を進めていくこととなります。 

2 つ目は、学校支援地域本部の推進でございます。こちらも長期総合計画実行計

画で位置付け、第２次教育総合計画マスタープランでは、柱の 5「地域の力で清瀬の

教育をつなぎます」の方向性１６の指標として用いております。 

学校地域支援本部は平成 27年度に立ち上がった第三小学校のほか、今年度は清

瀬小学校でも取組みが始まり、７月にコーディネーターを務める 3 名の方に委嘱を行

ったところでございます。また、取組みに対する地域の方々への理解を促進するため、

青少協など、団体の会合に出向いて説明も行いました。 

こうした中、現在第二中学校と第八小学校で立ち上げに向けた動きが始まっている



6 

 

という話を聞いておりますので、今後も引き続き立上げの支援を行ってまいります。 

 最後 3 点目は、就学援助事業でございます。こちらは第２次教育総合計画マスター

プランに直接位置付けているものではありませんが、議会からの要望を受けて、第 4次

長期総合計画のまちづくりの基本目標にうたう、「子供が生きる力・考える力を身に付

けられるまち」という分野における政策的な部分でのレベルアップのために援助を拡大

するものでございます。 

具体的には就学援助の対象となる方に対して、平成 30年 4月に小学校と中学校に

入学する新 1 年生の世帯に、これまで入学後の 8 月に支給していた「新入学児童・生

徒学用品費」を入学前にも支給することとし、準備に充てていただくというものです。こ

の制度を周知するため、市報やホームページへの掲載を行ったほか、9 月には来年 4

月に小学校へ入学する子供の就学時健診のお知らせに案内を同封させていただき、

更に現在実施している就学時健診の会場でも案内をしているところでございます。申

請受け付けは今月から 11月 30日までとしており、現在十数件来ております。新中学 1

年生については、現在就学援助を受けている小学校6年生の世帯が対象となるため、

申請なしで支給することとしております。 

なお、支給時期は小学校、中学校ともに１月下旬を予定しております。 

 

（長井教育部参事） 

 指導課では、4 点重点事業として上げさせていただきました。中間報告については、

資料に記載のとおりですが、特に加えさせていただきたい点といたしましては、次期学

習指導要領への移行に向けた取り組みといたしまして、小学校での英語の実施を見

据えた取り組みでございます。8 月 1 日から 8 月 3 日まで、立科町においてイングリッ

シュキャンプを実施いたしました。来年度から、小学校 3・4年生でも英語活動に取り組

み、5・6 年生でも授業時数の増がございますので、それに向けた教育課程上の取り扱

い、またＡＬＴ、外国人講師の派遣について現在検討しているところでございます。 

 資料に記載のない事項としましては、特別支援教育の充実ということで、今年度、第

八小学校、第十小学校、清明小学校において、特別支援教室を開設いたしました。

各学校に特別支援教室を設置して、発達障害等の児童への指導を行っていくというも

のです。来年度につきましては、市内全小学校で特別支援教室を開設いたしますの

で、それに向けた準備を進めているところです。 

 また、東京都の方から、中学校の特別支援教室の設置方針も示されましたので、こ

ちらの準備も進めているところです。 

 

（原口生涯学習スポーツ課長） 

 生涯学習スポーツ課では、3 点の重点事業を上げさせていただいております。中間

報告については、資料に記載のとおりですが、特に加えさせていただきたい点といた
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しましては、各種講座の充実ということで、第２次教育総合計画マスタープランにも記

載があります、学びの循環ということで、ＩＴ教室のように市民の皆様にやっていただい

ているような形で今後も進めて参ります。 

各種公共施設の運営管理については、記載のとおり選定委員会は終了しておりま

す。現在、選定委員会の中で最高位になった事業者と協議を進めているところでござ

います。 

 

（伊藤図書館長） 

 図書館においては、3点の重点事業を上げさせていただいております。 

 1 点目の図書館サービスボランティアの育成についてです。ハンディキャップサービ

スをやっていただいている音訳ボランティアの方々でございますが、平成 27 年度に朗

読技術の講習を修了しておりますので、今年度に関しましては、録音図書の編集と校

正の研修を実施する予定となっております。 

 残りの 2 点、子供向け事業の拡充、施設維持管理事業につきましては、資料に記載

のとおりでございます。 

 

（郷土博物館長） 

 博物館においては、3点の重点事業を上げさせていただいております。 

 中間報告については、資料に記載のとおりです。 

 この中で記載はございませんが、現在、博物館単独のホームページの公開に向けて

準備中でございます。このホームページは、研究者の利用から学校の副教材になりう

る精度の高い内容の濃いものとなっております。今後の活用の仕方によっては、博物

館に来館できなくても、子供たちが常日頃、郷土のことを学ぶことができる内容にもな

っておりますので、このホームページにつきましては、博物館も力を入れていきまして、

情報の公開に努めていきたいと考えております。 

 

（宮川教育長職務代理者） 

 学校支援地域本部の推進について、円卓会議との重複について懸念である。 

 

（粕谷教育総務課長） 

 目的と利害が一致する部分については、企画課と情報の連携を図りつつ、推進して

いきたいと考えております。 

 

（宮川教育長職務代理者） 

次期学習指導要領に向けた、教員研修のプレゼン資料を教育委員へ提供をしてい

ただけないか。学校訪問するにあたって、参考になる。 
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（長井教育部参事） 

 校長会で、次期学習指導要領のベースになる理念の部分を研修材料として提供い

たしました。同様のものを教育委員の皆様にもご提供いたします。 

 

（宮川教育長職務代理者） 

 子供大学の本格的な始動に向けて、どのように取り組んでいく予定か。 

 

（坂田教育長） 

子供大学については、理念としては、医療や農業などの清瀬の資源をそこに従事し

ている方々から子供たちが直接学んでいこうという、教育課程外のプロジェクトですが、

組織上の課題と実現可能性について十分に検討していきたいと考えております。必要

に応じて、実行計画のローリングの際には、計画に組み込んでいきたいと考えておりま

す。 

 

（兵頭委員） 

 教育と医療の連携協議会について、発達障害や不登校の児童・生徒に対して、モ

デル校を対象に研修を行うとあるが、やはり不登校を解消していくためには、先生たち

の対応が非常に大事だと思う。このような研修をモデル校に限らず、もっと多くの先生

方が受講できればと考える。 

 

（長井教育部参事） 

 発達障害や不登校の児童・生徒への対応は大きな課題ですので、全教職員に向け

た研修に向けて取り組んでいきたいと考えております。 

 

（兵頭委員） 

命の教育フォーラムで、ビブリオバトルを行うということだが、周知を広範囲にして、

多くの参加者を募っていただきたい。 

 

（長井教育部参事） 

 基本的には、これまで実施してきた周知方法を徹底していきます。より広範囲な周知

については今後検討してまいります。 

 

（兵頭委員） 

特別支援教室については、初年度が大事なので、今年度からの 3 校の実態を十分

に分析して、来年度スムーズに開始できるように支援をしていただきたい。 
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（長井教育部参事） 

 今年度開設した 3 校については、概ね順調にスタートしているところです。今後開設

する 6 校についても、年度当初は不安視される部分はありましたが、そちらについても

少しずつ理解は深まり、準備が整ってきたところです。一番苦労した、教室の確保に

ついても、目途がついているところです。今年度開設した 3 校の実態は十分に分析し

てまいります。 

 

（粕谷委員） 

 特別支援教室の説明会は実施されたか。何名くらい参加されたか。 

 

（長井教育部参事） 

 明日が説明会です。15名程の参加を見込んでおります。 

 

日程第 10 その他 第９回石田波郷俳句大会について、今後の日程について 

（原口生涯学習スポーツ課長） 

 第 9 回石田波郷俳句大会については、既にご案内済みですが、10 月 29 日（日）午

前 10時から、けやきホールにて開催されますので、ご出席いただければと思います。 

 

（粕谷教育総務課長） 

○清瀬教育の日（市内小中学校他） 10月 19日（木）～21日（土） 

○東京都市町村教育委員会連合会第 3ブロック研修会（学校法人自由学園） 10 

月 20日（金）午後 2時～午後 4時 

○教育委員会訪問（清瀬中学校） 10月 25日（水）午前 10時 40分頃から 

○清瀬第三中学校 50周年記念式典（清瀬第三中学校） 10月 28日（土）午前 10 

時から 

○第 9回石田波郷俳句大会（清瀬けやきホール） 10月 29日（日）午前 10時から 

○第 46回清瀬市市民文化祭（清瀬けやきホール、生涯学習センター、郷土博物館）

11月 4日（土）～5日（日） 

○第 36回清瀬市少年・少女サッカー大会（清瀬内山運動公園サッカー場） 11月 5 

日（日）、12日（日） 開会式午前 8時 30分から 

○教育委員会訪問（清瀬小学校） 11月 8日（水）午前 10時 30分頃から 

○第 32回私の体験・主張発表会（清瀬けやきホール） 11月 11日（土）午前 10時 

から 
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閉会 

 坂田教育長が閉会を宣言。 

 

 

閉会 午後 10時 45分 

平成 29年 10月 25日 

 

上記のとおり会議の顛末、大要を記し相違ないことを証する。 

 

清瀬市教育委員会 

 

教育長  坂田 篤 

 

      委員    宮川 保之 

 


